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работников, полицейских, волонтеров. Из той тыся-
чи доз 800 поставили медикам, у нас стоит задача 
охватить эту категорию по максимуму, особенно 
специалистов амбулаторно-поликлинического 
звена, к которому сейчас сместилась основная 
«линия фронта». Еще 100 доз — это педагоги и 
столько же — все остальные категории. В середине 
декабря поступила вторая партия — 1700 доз, 
которую также распределяют между группами 
риска по эпидпоказателям.
G.: Многие ли медики, врачи, соцработники изъ-
являют желание пройти вакцинацию?
И.Г.: У медиков этот показатель наиболее высокий 
— практически 90% выразили желание поставить 
прививки. Это люди, которые не понаслышке 
знают, как протекает заболевание, осознают 
риски не только для себя и своих близких, но и 
для пациентов, с которыми контактируют. Педаго-
ги на момент опроса в меньшей степени изъявили 
желание, хотя, я думаю, сейчас, когда во время 
учебного года они тоже столкнулись с фактами 
заболеваемости в коллективах, количество работ-
ников этой сферы, которые хотят вакцинировать-
ся, тоже выросло. По соцработникам аналогичная 
ситуация, динамика видна. Даже от людей, не 
входящих в эти категории, поступает много вопро-
сов. Они уже ждут массовой вакцинации, чтобы 
снять с себя риски.
G.: Когда может начаться массовая вакцинация?
И.Г.: В ближайшее время мы еще будем вакциниро-
вать группы риска по эпидемиологическим показа-
ниям. Наверное, где-то со второго квартала следу-
ющего года уже начнется массовая вакцинация. 
Планируется, что вакцина будет включена в нацио-
нальный план прививок и уже тогда получит массо-
вое применение. 23 декабря должно быть получено 
разрешение на вакцинацию граждан старше 60 лет, 
пока действует возрастное ограничение, и мы 
ждем рекомендации в отношении людей старшего 
возраста. Это крайне важный момент, потому что 
чаще всего именно пожилые люди оказываются на 
больничных койках, и летальные исходы тоже в 
основном происходят в этой возрастной группе.
G.: Вы рассказали о возвращении к плановой меди-
цинской помощи отделений в Челябинске. А как 
обстоят дела с этим в целом по области?
И.Г.: В условиях пандемии мы до последнего 
сохраняли возможность проведения диспансери-
зации. Приостановили ее с 1 октября, когда стал 
уже очевидным подъем заболеваемости, чтобы не 
вызвать скопления людей в поликлиниках, разгру-
зить врачей для оказания экстренной медицинской 
помощи. Плановая помощь по профилям онколо-
гии и кардиологии продолжалась. На всех этапах 
пандемии работал Областной онкодиспансер и все 
его структурные подразделения, Областная клини-
ческая больница, Федеральный сердечно-сосуди-
стый центр. Мы выполнили объемы по высокотех-
нологичной медицине — это плановые операции 
по эндокринологии, кардиологии. Несколько 
ослабла работа с диспансерными группами, то есть 
с теми людьми, которые имеют хронические забо-
левания, сейчас мы эту работу активизировали, 
подключили к ней страховые компании. Они отсле-
живают группы хронических больных, смотрят 
периодичность посещений ими медицинских орга-
низаций, отслеживают, напоминают, что необходи-
мо пройти дообследование, или напоминают вра-
чам о том, что нужно посетить больного. Такая 
работа направлена на то, чтобы снизить риски в 
первую очередь для людей, имеющих сердечно-
сосудистые заболевания, которые являются самой 

большой группой риска. К сожалению, в октябре и 
ноябре мы фиксировали рост смертности от болез-
ней системы кровообращения. Сделали выводы, 
усилили работу, перестроили маршрутизацию, и я 
уверена, что это позволит нам уменьшить риски 
для этой группы пациентов.
G.: Осенью было много жалоб на долгое ожидание 
скорой. Удалось ли решить эту проблему? Насколь-
ко сократилось время ожидания?
И.Г.: Нормативное время прибытия на экстренные 
вызовы — кровотечения, ДТП — было и остается 
20 минут, это сохранялось и во время пандемии. Те 
жалобы, которые массово были осенью,— на 
долгое ожидание или неприезд скорой — сейчас 
практически отсутствуют. Парк скорой помощи для 
Челябинска мы усиливали еще летом. Тогда по 
решению губернатора было приобретено 22 маши-
ны. Дополнительно 12 машин купила Русская мед-
ная компания, большая часть из них ушла в 
область. В Челябинске работа по модернизации 
парка шла и до пандемии, что тоже помогло. В 
областном центре сейчас практически все машины 
новые, вопрос был в укомплектованности бригад. 
Поэтому были привлечены студенты, в частности, 
Аргаяшский медицинский колледж, из которого 70 
человек вышли на работу на станции скорой помо-
щи Челябинска. Была проведена перемаршрутиза-
ция части вызовов на неотложную помощь, которая 
стала работать в режиме 24/7 и позволила в какой-
то степени разгрузить скорую и снизить ту напря-
женность, которая возникла с подъемом заболева-
емости. Сегодня мы в течение суток доставляем на 
компьютерную томографию, хотя были периоды, 
когда время ожидания доходило до трех-четырех 
суток. Мы подключили «Яндекс.Такси», которое 
стало перевозить врачей, выезжающих к пациен-
там на дом, что позволило высвободить машины 
скорой для экстренных вызовов. На мой взгляд, 
сейчас ситуация стабилизировалась, и скорая, и 

неотложка работают в графике, и мы уже не полу-
чаем массовых жалоб на неоказание какой-либо 
помощи.
G.: Насколько загружен новый областной инфекци-
онный центр, который открылся в Малой Сосновке 
в ноябре?
И.Г.: Он загружен примерно на 75% от предусмо-
тренной проектом максимальной загруженности в 
период эпидемии, когда в нем может разместиться 
до 360 пациентов. Сейчас там более 270 больных. 
Мы начали строительство еще трех корпусов, 
чтобы увеличить мощность еще на 250 коек, как раз 
с целью возвращения больниц Челябинска в пла-
новую помощь. Ожидается, что эти корпуса будут 
готовы к весне. 
G.: Как проявил себя в условиях пандемии бизнес? 
Насколько активны были компании региона в плане 
оказания благотворительной помощи?
И.Г.: Наверное, эта ситуация так объединила обще-
ство, что сейчас мне трудно перечислить всех и 
никого не забыть, примеров много. Безусловно, 
РМК стала самым крупным благотворителем для 
области в период пандемии. Сначала компания 
предоставила четыре борта средств индивидуаль-
ной защиты в тот период, когда они были в дефи-
ците и их крайне трудно было купить, затем закупа-
ла аппараты ИВЛ, машины скорой, реанимобили, с 
их помощью мы оплачивали «Яндекс.Такси», когда 
это было невозможно сделать из бюджетных 
средств. Я уже не говорю про продуктовые наборы 
и другую гуманитарную помощь. Магнитогорский 
металлургический комбинат тоже в период изоля-
ции предоставил огромное количество продукто-
вых наборов, оказывал помощь больницам. Компа-
ния «Филипп Моррис» приобрела три тысячи 
планшетов детям, порядка тысячи пульсоксиме-
тров и кислородных концентратов для медицины 
катастроф региона. Союз промышленников и пред-
принимателей Челябинской области тоже аккуму-

лировал деньги и адресно помогал больницам. 
Десятки предпринимателей кормили врачей на 
территориях, где есть госпитальные базы, развоз-
или медиков, помогали с ремонтом, привозили 
воду. Когда мы объявляли сбор средств на благо-
творительный счет для помощи семьям, оказав-
шимся в трудной жизненной ситуации, деньги 
переводили и крупные, и небольшие компании, и 
граждане. Например, 50 тыс. руб. пришло от жен-
щины из Агаповского района, и подобных случаев 
было много. Недавно мы отметили медалью «Спе-
шите делать добро» челябинского предпринимате-
ля, который сейчас живет в Москве, он очень не 
хотел, чтобы публично называли его фамилию. 
Сначала этот бизнесмен предложил здание про-
филактория переоборудовать под ковид, но меди-
ки посмотрели и решили, что это будет трудно. 
Тогда он просто купил десять машин и передал 
минздраву. 
G.: Какие у вас ожидания, прогнозы, как будет раз-
виваться ситуация в ближайшее время?
И.Г.: Мы рассчитываем на эффект от того, что 
более трети жителей области имеют антитела к 
новой коронавирусной инфекции. В декабре и 
январе проведем вакцинацию групп риска. Плюс 
все-таки мы стали более ответственными, это 
видно в магазинах, в общественных местах. Ноше-
ние масок, социальное дистанцирование становят-
ся привычными нормальными вещами, мы к этому 
привыкаем. Поэтому, я думаю, нам как минимум 
удастся сохранить стабильность, но конечно, хоте-
лось бы увидеть снижение. Хочется, чтобы была 
уже передышка для медиков, социальных работни-
ков, которые работают в жестких режимах и очень 
устали. Если мы ответственно подойдем к проведе-
нию новогодних праздников и далее будем соблю-
дать все рекомендации, то к весне уже точно будет 
заметное снижение. 
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COVID-19 
в Челябинской области
По данным на 21 декабря, в 
Челябинской области с начала 
пандемии зарегистрировано 
33036 случаев заражения 
новой коронавирусной 
инфекцией. Выписано 20699 
пациентов. 11140 человек 
продолжают лечение в 
больницах и дома. Проведено 
1,164 млн исследований 

методами ИФА и ПЦР. 
Зарегистрировано 453 
смертельных случая от 
COVID-19 и 702 — от других 
заболеваний при 
сопутствующем коронавирусе.


